

## ABSTRAK

### **PENERAPAN TEKNIK PEMBUATAN GULA KELAPA SECARA TRADISIONAL DAN POLA PENGAMBILAN KEPUTUSAN RUMAH TANGGA PETANI DI KECAMATAN WONOSOBO KABUPATEN TANGGAMUS**

Oleh

**Dewi Susanti<sup>1</sup> , Indah Nurmayasari<sup>2</sup> , Rabiatul Adawiyah<sup>2</sup>**

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui : (1) Tingkat penerapan teknik pembuatan gula kelapa secara tradisional di Kecamatan Wonosobo Kabupaten Tanggamus, (2) Faktor-faktor yang berhubungan dengan penerapan teknik pembuatan gula kelapa secara tradisional di Kecamatan Wonosobo Kabupaten Tanggamus, dan (3) Pola pengambilan keputusan rumah tangga petani dalam penerapan teknik pembuatan gula kelapa secara tradisional di Kecamatan Wonosobo Kabupaten Tanggamus.

Penelitian dilakukan di Kecamatan Wonosobo Kabupaten Tanggamus yang dilaksanakan pada bulan Juli sampai dengan November 2011. Metode penelitian yang digunakan yaitu studi kasus. Responden dalam penelitian ini adalah 37 orang pengrajin gula kelapa yang ditetapkan dengan mengacu pada teori Arikunto (2006). Metode analisis data yang digunakan adalah metode analisis deskriptif dan untuk menguji Hipotesis menggunakan statistik nonparametrik Uji *Korelasi Rank Spearman*.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: (1) Tingkat penerapan teknik pembuatan gula kelapa secara tradisional di Kecamatan Wonosobo Kabupaten Tanggamus tergolong sesuai dengan anjuran Dinas Koperasi dan UKM, Perindag dan Pengelolaan Pasar Kabupaten Tanggamus. (2) Tingkat pendidikan dan tingkat pengetahuan merupakan faktor yang berhubungan dengan penerapan teknik pembuatan gula kelapa secara tradisional. (3) Pola pengambilan keputusan rumah tangga petani dalam teknik pembuatan gula kelapa secara tradisional didominasi oleh keputusan istri sendiri pada bidang penyadapan nira, bidang penyaringan nira, dan bidang pencetakan gula kelapa. Pengambilan keputusan didominasi oleh keputusan bersama (istri dan suami) pada bidang pemasakan nira dan pengemasan gula kelapa.

Kata kunci: Penerapan teknik pembuatan gula kelapa secara tradisional dan pola pengambilan keputusan rumah tangga petani

---

1 Sarjana Pertanian Universitas Lampung

2 Dosen Fakultas Pertanian Universitas Lampung